

La prière sacerdotale du Messie, Jackie Fierman le 19 janvier 2025 : JEAN 17

C'est la prière du Fils de Dieu à Dieu le Père, prononcée à haute voix, afin que nous puissions lire les paroles de cette communion entre le Messie et le Père. Elle vient juste avant qu'il soit arrêté, jugé et crucifié, MAIS... ses principales préoccupations n'étaient pas la souffrance qu'il était sur le point d'endurer sur la croix. Ses pensées étaient pour ses disciples parce qu'il les quittait et donc... il les comble de promesses et de bénédictions. Cette prière est aussi pour nous qu'il a aussi connus d'avance (v. 20) *Je ne demande pas seulement pour ceux-ci, en parlant des disciples, mais aussi pour ceux qui croient en moi par leurs paroles.*

Cette prière est le point culminant d'une longue préparation à son départ. Tout cela s'est passé lors de la dernière Cène, à partir de Jean 13. Jésus a vu le temps de son arrestation approcher, et on nous dit qu'il les a aimés jusqu'au bout. (v. 1) Au chapitre 14 : *Que votre cœur ne se trouble point.* Il nous dit qu'il va préparer un endroit spécial, une maison, une maison sur mesure pour chacun de nous. *Il y a plusieurs demeures dans la maison de mon Père. Et, lorsque je m'en serai allé, et que je vous aurai préparé une place, je reviendrai, et je vous prendrai avec moi* (v. 3). Il nous donne aussi le pouvoir de communiquer avec le ciel. *Et tout ce que vous demanderez en mon nom, je le ferai* (v. 13). Il nous dit que, même s'il est absent, Il est disponible à tout moment pour nous parler, pour nous encourager, pour nous élever. Au chapitre 15, Il nous dit qu'Il est la Vigne et que nous sommes les Branches, comme si nos racines atteignaient le ciel, parce que nous sommes en Lui (v. 7) *Si vous demeurez en moi, et que mes paroles demeurent en vous, demandez ce que vous voudrez, et cela vous sera accordé.* Au chapitre 16, Il nous rappelle qu'Il est spirituellement toujours présent avec nous à travers Son Esprit : *Mais quand le consolateur sera venu, l'Esprit de vérité, il vous conduira dans toute la vérité.* (v. 13) C'est une merveilleuse promesse de la présence de l'Esprit du Messie dans le croyant, toujours (Ro 8,9; 1 Pi 1,11).

Au chapitre 17, il nous amène dans « *un voyage spirituel interstellaire et intemporel* », la touche finale au cadeau, d'une grande démonstration d'amour. Ses Paroles transcendantes traduisent le temps et l'espace; Yeshua parle comme s'il était déjà mort et ressuscité. Cette prière est appelée la prière du Grand Prêtre, mais Jésus n'était pas encore monté au ciel pour prendre cette position. Il s'agit d'une prière divine. Il est le Sauveur omniscient et omniprésent. (v. 5) il parle de la manière dont il était avant la création de ce monde : *Maintenant, Père, glorifie-Moi avec Toi, avec la gloire que J'avais avec Toi avant que le monde fût.*

Mais comment était-ce avant la création? La Parole était avec Dieu et la Parole était Dieu. (v. 8) une autre image de l'au-delà : *En vérité, ils ont compris que je suis sorti de toi, et ils ont cru que tu m'as envoyé.* Que signifie le fait que Jésus est venu du Père? Yeshua n'a pas été créé, on nous dit qu'il est le Créateur et le Donneur de Vie; cela signifie qu'il est lui-même divin. Mais comment cela est-il arrivé? (1 Corinthiens 4,6) *Afin que vous appreniez par nous à ne pas aller au-delà de ce qui est écrit, afin qu'aucun de vous ne s'enorgueillit en faveur de l'un contre l'autre.*

(Jean 17,1-5) *Père, l'heure est venue. Glorifie ton Fils, afin que ton Fils aussi te glorifie, selon que tu lui as donné pouvoir sur toute chair, afin qu'il donne la vie éternelle à tous ceux que tu lui as donnés. Et la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus-Christ. C'est l'heure de sa crucifixion et de sa résurrection et c'était le moment où il allait glorifier Dieu jusqu'au bout.*

Yeshua allait satisfaire la justice et la sainteté de Dieu en prenant tous les péchés du monde, afin que nous puissions avoir la vie éternelle. Il répète le mot gloire, 5 fois dans les 5 premiers versets. Le mot grec est *Doxa* qui signifie luminosité, splendeur, rayonnement. C'est ce que Yeshua est venu faire : nous montrer le Père.

Ensuite, Jésus passe le relais aux disciples et à tous les croyants. (v. 11) *Je ne suis plus dans le monde; et pourtant eux-mêmes sont dans le monde... dans quel but? Pour réfléchir et proclamer la Gloire de Dieu. Mais... comment? En fait, dans tout ce que nous faisons, car il est dit que toute l'activité du croyant doit être retenue pour la gloire de Dieu. C'est la somme de tous ses attributs : sa grâce, sa vérité, sa bonté, sa miséricorde, sa justice, etc. C'est une mission énorme qui nous a été confiée (ex. : (1 Co 10,31) [...] que vous mangiez, soit que vous buviez, ou quoi que vous fassiez, faites tout pour la gloire de Dieu. Quoi que nous fassions, en paroles, en actions, en prières, nous pouvons refléter la gloire de Dieu aux hommes et aux anges – qui nous observent toujours. Les Écritures relient la gloire de Dieu à la sainteté et à la vie pieuse. Car nous rendons gloire à Dieu lorsque nous confessons nos péchés. Et aussi lorsque nous nous confions à lui. Rappelez-vous Josué quand il a supplié Acan de confesser son péché de désobéissance et de déviance à Dieu? Afin qu'Acan évite le jugement de Dieu, Josué lui dit : [...] Mon fils, je te prie, donne gloire à l'Éternel, le Dieu d'Israël, et rends-lui louange; [...] (Josué 7,19) En confessant ses péchés, Acan aurait glorifié Dieu et sa relation avec le Seigneur aurait été guérie. Il en est de même pour nous. Nous trouvons aussi une définition détaillée de la vie éternelle (v. 3) C'est la vie éternelle, afin qu'ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu, et Jésus-Christ que tu as envoyé. Le résultat de la vie éternelle est de connaître Dieu et son Fils Yeshua.*

Être sauvé, c'est connaître Dieu et son Fils et le mot grec connaître, exige bien plus qu'une simple connaissance, il exige une enquête et une compréhension; il implique une compréhension intelligente. Derrière ce mot, *ginosko*, se cachent la progression et la croissance constantes dans la connaissance de Dieu avec une affection encore plus profonde. Savoir et croire que Dieu existe et que Yeshua existe ne suffit pas; on nous dit que même *les démons croient et tremblent*. Connaître Yeshua, c'est vivre selon ses préceptes, développer constamment la connaissance de Dieu et faire les changements nécessaires dans nos vies. Il va plus loin pour expliquer la voie de la sanctification, la voie pour mieux Le connaître; Il met l'accent sur la Parole de Dieu qu'Il répète au moins 6 fois (v. 6) *6 J'ai manifesté ton nom aux hommes que tu m'as donnés du monde; ils étaient à toi, et tu me les as donnés; et ils ont gardé ta parole.* C'est la marque d'un vrai croyant. Celui qui garde Sa Parole. Le mot *garder* en grec, *Tereo*, signifie observer, garder, protéger. Le verbe est *indicatif actif parfait*; c'est-à-dire que cela a été fait et que cela se fait encore et encore; c'est une entreprise éternelle que nous commençons ici-bas.

Le moyen d'y parvenir (v. 8) ⁸ [...] *et ils ont vraiment connu que je suis sorti d'auprès de toi, et ils ont cru que toi tu m'as envoyé.* Remarquez la procédure ici : depuis la réception de la Parole, jusqu'à sa véritable compréhension et enfin sa croyance. Une fois que la personne le reçoit, elle permet à l'Esprit de Dieu d'œuvrer dans son cœur et son âme. Alors, la personne comprend que la Parole est pleinement inspirée, qu'elle est pure et sans fautes ni erreurs; c'est un processus qui vient par la foi et la lecture. Et puis ils croient que Dieu est le seul vrai Dieu et que Yeshua est venu pour nous sauver; le grand enseignement sur notre salut. Reconnaître le Messie comme étant le seul chemin vers Dieu, v. 3. Le salut vient par la connaissance de Dieu et de Yeshua. C'est alors que la vie éternelle est donnée comme un don du ciel et, croyant tout cela, ils ont la Vie éternelle. Il ajoute (v. 17) ¹⁷ *Sanctifie-les par la vérité; ta parole est la*

vérité. La Parole de Dieu, qui est la Vérité, nous purifie et nous sanctifie toujours. Elle nous prépare non seulement à servir Dieu ici, mais nous prépare aussi pour le ciel.

On voit quelque chose d'autre qui ressort de cette grande prière; un profond sentiment de l'humilité de Jésus. En parlant de sa 1^{re} venue, Zacharie le décrit comme la venue du Roi, humble et monté sur un âne. Jean l'explique en montrant Yeshua comme le Roi des rois, ici, si doux et si soumis au Père, mais ils sont égaux et un. Tout au long de ce chapitre, une phrase revient sans cesse : « Tu m'as donné » (8 fois). (v. 4) Il attribue au Père l'œuvre qu'Il a accomplie (tout), les miracles, les paroles... (v. 7) tout ce que tu m'as donné vient de toi. (v. 22) La gloire que le Père lui a donnée et (v. 24) tous les croyants que le Père lui donne. Pourtant, c'est Lui qui, dans Jean 1, est le Créateur et le dispensateur de la vie. Il est appelé Dieu par Thomas et Isaïe. C'est Lui que nous adorons. Remarquez son unité avec le Père (vv. 11-12) Il dit qu'Il a le Nom du Père : *Ton nom que tu m'as donné*. Personne ne peut dire qu'il est Dieu, *sinon le Fils de Dieu qui est sorti du Père*. La leçon d'humilité que Yeshua nous donne ici. *Si Lui, étant divin et existant de toute éternité, a parlé et agi de cette manière, à combien plus forte raison devrions-nous le faire, nous qui sommes des êtres créés?* On voit Son souci du bien-être des croyants et des congrégations de Dieu. C'est l'unité du Corps du Messie qui constitue la nature même de Dieu : c'est-à-dire l'Amour. (v. 24) ²⁴ *Père, je veux, quant à ceux que tu m'as donnés, que là où moi je suis, ils y soient aussi avec moi, afin qu'ils voient ma gloire, que tu m'as donnée; car tu m'as aimé avant la fondation du monde*. Il relie la gloire de Dieu à l'amour et à l'unité qui existent au sein de la Divinité. Leur Gloire, leur Unité était immergée dans l'Amour. L'amour devient ce lien de la Tri-Unité de Dieu qui se reflète dans Sa Gloire; une facette de ce grand mystère de la Trinité. Les derniers mots de sa prière sont que nous ayons ce même amour (v. 26) ²⁶ *Et je leur ai fait connaître ton nom, et je le leur connaîtrai, afin que l'amour dont tu m'as aimé soit en eux, et moi en eux*. Aimer les autres. Dieu est amour et être pieux signifie aimer comme Yeshua nous aime.

Nous vivons tous dans ce monde et s'il y a quelque chose que le malin essaie souvent de briser, c'est le lien de l'unité dans le Corps du Messie et ici Yeshua en parle beaucoup (vv. 21-23) ²¹ *afin que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi, et moi en toi; afin qu'eux soient aussi un en nous, afin que le monde croie que toi tu m'as envoyé*. ²² *Et la gloire que tu m'as donnée, moi, je la leur ai donnée, afin qu'ils soient un, comme nous, nous sommes un; ²³ moi en eux, et toi en moi; afin qu'ils soient consommés en un*, et que le monde connaisse que toi tu m'as envoyé, et que tu les as aimés comme tu m'as aimé*. C'est une prière puissante que Jésus ait pour que nous ayons la même unité qu'Il a avec le Père. L'unité de la Tri-Unité, qui est soudée par l'amour, devient un modèle et un exemple de l'unité des croyants. Bien qu'ils soient égaux, chacun a une fonction, une œuvre et un ministère. Alors que le Tabernacle de Moïse était une copie du lieu céleste, dans cette nouvelle dispensation, les croyants deviennent une copie de l'Unité de Dieu dans le ciel. C'est ce que le monde verra et reconnaîtra comme résultat, afin que le monde sache que Tu m'as envoyé. Un mot qui est répété si souvent ici, il est répété 18 fois (v. 6) que tu m'as donnés du milieu du monde. Nous ne sommes pas du monde (v. 16). Nous sommes haïs par le monde (v. 14). Dans tout cela, ne nous conformons pas au siècle présent (v. 16). Pourtant, nous sommes envoyés dans le monde pour bénir le monde (v. 18). C'est notre mission. La prière de Yeshua n'est pas que nous soyons retirés de ce monde le plus rapidement possible, mais que nous restions, que nous portions du fruit et que nous soyons gardés du malin. À bien des égards, nous vivons ce grand et unique privilège d'être dans ce monde et de pouvoir travailler et produire des fruits, car c'est vraiment une opportunité unique dans la vie éternelle.

Ensuite, nous entrerons dans le véritable Royaume de Dieu, qui est dépourvu de péché. C'est donc seulement ici et maintenant que nous pouvons faire ce travail pour le Seigneur. Oui, notre désir est d'être avec le Seigneur, mais profitons d'être ici et construisons en même temps notre avenir éternel. Que cette année à venir soit l'année de la moisson et du renouveau. On ne nous demande pas de nous isoler dans une communauté ou dans une maison. Nous devons sortir et affronter le mal et faire briller sa lumière dans le monde (v. 18) ¹⁸ *Comme tu m'as envoyé dans le monde, moi aussi je les ai envoyés dans le monde.* Le mot envoyé est *apostello*, d'où vient le mot apôtre; donc tout croyant est envoyé. D'une manière ou d'une autre, nous avons tous une mission, un travail à accomplir. Oui, nous vivons dans un monde hostile, mais nous bénéficions des prières constantes de Yeshoua. Étant dans le monde et non du monde, nous sommes comme un plongeur qui vit dans l'eau, mais respire l'air; comment peut-il faire cela? Il emporte son environnement avec lui. Les croyants sont exhortés à faire la même chose. C'est ce que Dieu recherche : des individus mis à part tout en vivant au sein de la communauté afin que le Seigneur puisse accroître son influence gracieuse au sein de leur société. Et en échange, ces gens ordinaires deviennent des gens extraordinaires, car l'Esprit leur confère les pouvoirs nécessaires pour faire le travail et cela se produit là où nous sommes. Vous souvenez-vous de qui fut la première personne appelée *Naziréen* dans la Bible? C'était Joseph. C'était un personnage très public, il était le premier ministre de l'Égypte, mais il était totalement dévoué à Dieu. Et il fut richement béni en ce que cet humble homme devint un type fort du *Naziréen ultime* qui ait jamais vécu sur cette terre; Yeshua, Jésus Lui-même. Le *Naziréen* est le croyant d'aujourd'hui qui, tout en exerçant un emploi séculier, a consacré sa vie au Seigneur et connaît en même temps de grandes joies tout en se préparant un grand avenir éternel; telle devrait être notre réponse au Seigneur.

Quels sont l'intention et le but de cette prière?

(v. 13) ¹³ *Et maintenant je viens à toi, et je dis ces choses dans le monde, afin qu'ils aient ma joie accomplie en eux-mêmes.* Il nous a donné la vie éternelle par la connaissance de Dieu et du Messie. Il nous a donné sa Parole pour notre protection et notre sanctification, nous sommes pleinement protégés et sommes sous le Nom de Dieu et de Yeshua. Donc, toutes ces choses devraient se traduire par de la JOIE. C'est le résultat, l'encens qui sort de l'assurance de notre destinée éternelle et de la pleine protection que nous avons en Dieu. Il y a quelque chose d'intéressant dans le mot joie en grec - le mot est *chara* - d'où le mot charisme et charismatique. Aujourd'hui, une personne charismatique est une personne qui nous attire – nous aimons être entourés de ces personnes – et c'est cette joie qui habite ces croyants qui les rend charismatiques et qui contribue à la communion entre croyants. On le voit aussi dans l'évangélisation – car même le monde incroyant voit que le croyant a quelque chose que le monde recherche – et il est donc attiré par la joie et la stabilité du caractère des croyants et à partir de là, il voit Yeshua. Ce serait bien si nous pouvions nous saluer avec ces mots - « ayez la pleine joie du Seigneur » - au lieu de dire « bonjour »!

Résumons ce que Yeshua nous dit dans cette prière, 7 choses qu'il dit à propos de nous :

1. Il nous a donné la vie éternelle. vv. 1-3
2. Nous avons reçu et gardé Sa Parole. vv. 6, 8
3. Nous savons et croyons qu'il (Yeshua) vient de Dieu et qu'il porte Son Nom. vv. 7, 8, 25
4. Yeshua est glorifié en nous. C'est une si grande responsabilité. v. 10
5. Nous ne sommes pas du monde. vv. 14-16
6. Le monde nous hait parce que nous gardons et protégeons les valeurs de Dieu. v. 14
7. Le croyant est gardé pour toujours, car Il dit : *Je les ai gardés et aucun d'eux n'a péri.* v. 12

Et pour conclure, citons 7 choses pour lesquelles Il a prié pour nous :

1. Que nous soyons sanctifiés ou séparés par Sa Parole pour de bonnes œuvres. vv. 17-19
2. Que le monde voie l'amour de Dieu en nous. v. 24
3. Que l'Éternel nous garde du mal. vv. 11, 15
4. Qu'il y ait unité parmi nous, que nous pratiquions l'*Echad* entre nous. vv. 11, 22, 23
5. Que la joie de Yeshua nous remplisse tout le temps. v. 13
6. Que nous serons bientôt réunis avec Lui. v. 24
7. Bientôt nous verrons sa gloire. v. 24

Matière à réflexion :

1. Qu'est-ce qui vous a marqué dans ce message?

2. *Père, l'heure est venue. Glorifie ton Fils, afin que ton Fils aussi te glorifie, selon que tu lui as donné pouvoir sur toute chair.* Qu'est-ce que cela signifie? (Jean 17,1-2)

3. Qu'est-ce que « *la voie de la sanctification* »?

4. Quelle est la leçon d'humilité que Yeshua nous donne dans Sa prière divine?

5. Êtes-vous un croyant « *Naziréen* »? Comment?